



DIE POSAUNE

## China veröffentlicht neue Karte und beansprucht das Territorium seiner Nachbarn

- Peter van Halteren
- [07.09.2023](#)

China hat am 28. August eine neue Ausgabe seiner „Standardkarte“ veröffentlicht, die eine Reihe seiner Nachbarn verärgert hat, weil sie Teile ihres Territoriums beansprucht.

The 2023 edition of China's standard map was officially released on Monday and launched on the website of the standard map service hosted by the Ministry of Natural Resources. This map is compiled based on the drawing method of national boundaries of China and various countries... [pic.twitter.com/bmtriz2Yqe](https://pic.twitter.com/bmtriz2Yqe)

— Global Times (@globaltimesnews) [August 28, 2023](#)

**Südchinesisches Meer:** Mit der unrechtmäßigen „Neun-Strich-Linie“ beansprucht China praktisch das gesamte Südchinesische Meer für sich, einschließlich großer Teile der ausschließlichen Wirtschaftszonen von Vietnam, den Philippinen, Malaysia, Brunei und Indonesien.

Die Philippinen haben eine formelle Beschwerde über die Karte bei der chinesischen Botschaft in Manila eingereicht. Auch Vietnam, Malaysia und Indien haben ihre Unzufriedenheit mit Chinas „Standardkarte“ zum Ausdruck gebracht.

Die Herausgabe der Karte sowie Chinas Anspruch auf die „Neun-Strich-Linie“ stellen eine Verletzung der Souveränität Vietnams dar. ... Vietnam weist alle Ansprüche Chinas im Ostmeer, die sich auf die gestrichelte Linie stützen, entschieden zurück.  
– Pham Thu Hang, Sprecherin des vietnamesischen Außenministeriums

Malaysia erkennt Chinas Ansprüche im Südchinesischen Meer nicht an, wie sie in der „Ausgabe 2023 der Standardkarte von China“ dargelegt sind, die sich in das malaysische Seegebiet erstreckt.  
– Malaysisches Außenministerium

**Taiwan, Indien und Russland:** In der Version der Karte von 2023 hat China einen 10. Strich auf der Ostseite Taiwans hinzugefügt, was impliziert, dass Taiwan Teil seines Territoriums ist. Die Kommunistische Partei Chinas hat die Insel nie beherrscht, und die taiwanesischen Regierung widerspricht diesem Anspruch vehement.

Egal, wie die chinesische Regierung ihre Position zur Souveränität Taiwans verdreht, sie kann die objektive Tatsache der Existenz unseres Landes nicht ändern.  
– Jeff Liu, Sprecher der taiwanesischen Predigerschaft

Die Karte beansprucht auch umstrittene Gebiete an der Grenze zu Indien, etwa die Regionen Arunachal Pradesh und Aksai Chin, für sich. Sogar Russland wurde angegriffen. Die Karte markiert die Insel Bolshoy Ussuriysky an der russisch-chinesischen Grenze als chinesisches Territorium, obwohl China vor 20 Jahren ein Abkommen mit Russland unterzeichnet hat.

**Die Posaune sagt:** China versucht zunehmend, immer mehr Teile der Welt zu kontrollieren, und scheut sich nicht, dabei andere Nationen zu verärgern. Wir gehen davon aus, dass sich die Spannungen mit Russland und Indien wegen der Landkarte in Wohlgefallen auflösen werden. Aber die *Posaune* sagt schon seit Jahrzehnten, dass Taiwan aufgrund der Schwäche Amerikas letztlich in die chinesische Form gezwungen werden wird.

Während China das Südchinesische Meer immer stärker in den Griff bekommt, gewinnt es die Kontrolle über ein Netzwerk lebenswichtiger Schifffahrtsrouten, durch die ein Drittel des weltweiten Seehandels läuft. Chinas zunehmende globale Dominanz steuert die Welt auf einen Krieg zu.

**Erfahren Sie mehr:** Lesen [„China steuert die Welt in Richtung Krieg“](#)